

Vortragsprogramm 2019/2020



Freitag 27.09.2019 - 20.00 Uhr - Etzelsaal in Wädenswil

Titel: «Rechtliche Risiken beim Bergsteigen»

Referentin: Rita Christen, Bergführerin und Juristin,

Präsidentin Fachgruppe Expertisen bei Bergunfällen, Mitglied der Kommission Recht des SAC



Beim Thema Bergsteigen denkt man sicherlich zunächst an alpine Risiken, dass es auch rechtliche Risiken gibt, ist einem weniger bewusst. «Haftung», «Fahrlässige Körperverletzung», «Wagnis» - jede und jeder hat diese Begriffe schon gehört. Was bedeuten sie aber genau? Und inwieweit betreffen sie mich als Tourenleiter/in, als Teilnehmer/-in auf einer Sektionstour und beim privaten Bergsteigen? Der Vortrag zeigt auf, welche Fragen sich nach einem Bergunfall auf straf-, zivil- und versicherungsrechtlicher Ebene stellen, und wie man sich als Bergsteiger vor den rechtlichen Risiken schützen kann.

Freitag 25.10.2019 – 20.00 Uhr – Etzelsaal in Wädenswil

Titel: «Wie entsteht eine Wetterprognose und wie kann ich mich vor und während meiner Skitour übers Wetter informieren?»

Referent: Gaudenz Flury, Meteorologe SRF Meteo



Bei der Planung für Berg- und Skitouren ist das zu erwartende Wetter entscheidend. Doch wie entsteht eigentlich eine Wetterprognose und zu welchem Zeitpunkt vor und während meiner Tour kann ich was übers Wetter herausfinden? Gaudenz Flury von SRF Meteo gibt uns wertvolle Tipps, damit auch das Wetter auf den kommenden Touren passt.

Sonntag, 01.12.2019 – 12.00 Uhr – Etzelzusammenkunft Gasthaus Hochetzel

Titel: «Wildtier und Mensch im Naherholungsraum»

Referent: Benjamin Sigrist, Forschungsgruppe Wildtiermanagement ZHAW



Ein kurzweiliger Vortrag, der auf verschiedene Aspekte von Freizeitaktivitäten und deren Auswirkungen auf Wildtiere näher eingehen und auch das Thema Anpassung der Wildtiere auf winterliche Verhältnisse näher erläutern wird.

Freitag 31.01.2020 - 20.00 Uhr - Etzelsaal in Wädenswil

Titel: «Chile – Reisen im Land mit der verrückten Geografie»

Referent: Fredy Rähle, Mitglied Sektion Hoher Rohn



Chile ist ein einzigartiges Land, schon wegen seiner verrückten Geographie. Der 4'329 km lange und rund 180 km breite Andenstaat ist das landschaftlich vielfältigste Land unseres Planeten. Die enorme Nord- Süd Ausdehnung präsentiert fast sämtliche denkbaren Klima- und Landschaftszonen der Erde. Fredy und Beatrice Rähle haben das Land mehrfach und auf verschiedene Arten bereist. Als sie das erste Mal dort waren wollten sie gar nicht nach Chile. Wie es dazu kam und warum es sie danach mehrmals wieder in dieses Land zog das erfahren sie in dieser Tonbildschau voller Naturwunder und Abenteuer.